

Universidad del sureste

*Diplomado En Competencias Educativas
Virtuales*

NOMBRE DEL CATEDRÁTICO (A):

Doctora Nayeli Morales Gómez

NOMBRE DEL ALUMNO (A):

Gladis Adilene Hernández López

NOMBRE DEL TRABAJO:

El aprendizaje en el aula virtual y en el aula presencial

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 29 de Agosto de 2020

INTRODUCCIÓN

La educación permite que el ser humano logre encontrarse a sí mismo, de esa forma llegue a un estado más alto del cual se encontraba antes, ya que le es necesario cambiar, mejorar, pues debido a su naturaleza resulta especial, no se encuentra determinado por sus instintos, y por ello debe encaminarse en una búsqueda de su ser, dicho ser es transformado por “La educación es un fenómeno específica e inequívocamente humano, y su necesidad puede aclararse al constatar que el hombre es un ser que... necesita aprender a ser” y este camino es el de la educación, por ello la educación buscará el perfeccionamiento del ser humano lo cual dará como consecuencia el mejoramiento de una sociedad.

Con el mejoramiento continuo de la persona mediante la educación, el resultado es un perfeccionamiento del ser, pero hoy en día nos encontramos en diversos cambios en ese proceso, dichos cambios radican precisamente en las nuevas tecnologías, en las cuales el proceso de educación se modifica, al utilizar instrumentos para poder transmitirla y que el alumno aprenda.

Por lo cual se la importancia que todos los agente debemos comprometernos a la realización de cada elemento y que aportemos un cambio dentro de lo que nos está permitido, crecer de un modo que permita elevar al ser humano, hasta su transformación.

Nunca consideres el estudio como una obligación, sino como una oportunidad para penetrar en el bello y maravilloso mundo del saber.

Albert Einstein

El tema de educación es un elemento importante para el desarrollo en el estado mexicano, porque un país con educación es un país con futuro, es por ello que a través de la historia, diversas instituciones de nuestro país, han buscado crear diversos sistemas que permitan lograr el crecimiento educativo en nuestro país, algo que resulta impresionante y que sin duda a todos los que desempeñamos un papel docente, somos parte de esta realidad, porque como docente no solo importa la necesidad de educar, si no el papel que desempeña cada profesor frente al aula y en estos momentos de educación on line, educación virtual, es aún más compleja, porque buscamos el aprendizaje del alumno, no considerando la modalidad, la antología que analice esta semana, describe la importancia no solo del aprendiz, de identificar sus fortalezas y debilidad, sino también del docente, que debe indagar, buscar, cuales son las fortalezas y debilidades de sí mismo, para buscar la estrategias y técnicas que debe de aplicar a cada estudiante, a cada grupo, porque esa es la importancia del conocimiento, transformar vidas no solo para la vida escolar, si no para la vida profesional y activa del aprendiz, no olvidando que existen diversas formas de aprender y que aun cuando existen diversas teorías, que pueden ser refutadas y cambiadas, ninguna de ellas es absoluta y ello permite la modificación y el cambio, lo que considero que no puede cambiar, porque el alumno y el docente son seres humanos, es lo que denominamos inteligencia emocional, no puede existir teorías exactas, porque es un cumulo de emociones, en donde debemos ser muy sutiles para trabajar con ellas, aun con un aprendizaje en línea y no presencial, no debemos olvidar que detrás de cada persona existen un sinfín de elementos que rodea la vida de cada sujeto y el aprendizaje es ello, la transformación de dejar marcas o huellas en la vida del ser humano.

Me llamo mucho la relación del aprendizaje en la antología de un bebe, cuando una persona quiere que aprenda a decir mama y sin duda es un tipo de aprendizaje, en donde él bebe relaciona con otro sujeto la importancia, lo mismo pasa en cualquier área del conocimiento, hace tiempo tuve un experiencia en un grupo, en donde un alumno describía una anécdota, en donde le explicaban que una persona de una comunidad es difícil que pueda litigar, al alumno le infirieron miedo, discriminación porque le decían que le no lo lograría, vulneraron parte de sus sentimientos, dañaron su inteligencia emocional y peor aún no existía la inclusión, pero demostró en una simulación de juicio que su inteligencia lingüística es extraordinaria y demostró así mismo que todo se puede cuando uno lo desea.

Sin duda todos tenemos diversas formas de aprender y ese es el trabajo del docente, descubrir, indagar cual es el estilo, la forma más idónea de aplicación.

Ahora relacionando la llamada educación virtual, es una nueva forma de aprendizaje, que nos ha venido a cambiar a lo que estábamos acostumbrados a la educación presencial, la educación virtual es un reto, para todos los que integramos o somos parte de los agentes educativos, según la ley general de educación, porque muchas veces nos rehusamos al uso de las tecnologías, pero es una forma de aprendizaje autodidacta en donde el alumno deberá de integrar nuevos elementos para su aprendizaje y el docente se convertirá en un facilitador de un tema o de una materia, existen complicaciones que vamos a suplir constantemente con la capacitación que cada elemento o sujeto realice. Una de las ventajas de la educación virtual precisamente es que permite la flexibilidad en tiempo, modo y lugar, es decir que no debemos encontrarnos todos en el mismo momento para poder intercambiar nuestros puntos de vista o comentarios de un determinado tema, es necesario mencionar que no me encuentro en contra de este sistema, por experiencia puedo comentar que he adquirido algunos conocimientos que hoy en día puedo transmitir a mis alumnos, dicha educación virtual ha sido a través de diversas formas y modalidades, por ejemplo, una experiencia es la que hoy vivo a través de este diplomado y algunos otros, en donde las clases son a través de diversas aplicaciones la más utilizada es a través del software denominado zoom, pero es un dialogo real, en un mismo tiempo en los alumnos y docente, aunque nos encontremos en lugares diferente, considero desde mi experiencia que el aprendizaje es mayor, en este ejemplo utilizamos diversos estilos de aprendizaje, de lo que estoy segura es que no debemos rehusarnos al cambio, Charles Darwin, estableció que el que no se adapta no subsiste.

CONCLUSIÓN

A modo de conclusión, quisiera añadir, que desde el punto de vista docente y como alumno es interesante y conveniente conocer cada uno de los cambios que son necesarios de acuerdo a lo que el contexto social requiere, de acuerdo a la misma neo liberalización, al cambio de teorías, a la individualización del alumno, que no todos comprenden y aprenden de la misma manera, que día a día existe cambios debo adaptarme, no solo por compromiso, como paso hoy estamos viviendo, si no por arte.

Hoy más que nunca existe el compromiso de seguir preparándome, no solo por mí, sino porque existen un conjunto de personas que siguen mi ejemplo y entre ellos está mi hija, desde mi espacio realizare lo que en mi mano tenga para beneficio de mi sociedad y nunca olvidare al padre de la pedagogía, el establece que debemos prepararnos constantemente, señala que transformamos personas reflexivas y críticas, no robots.

Muchas veces debo despertar de la apatía, de seguir conociendo los medios tecnológicos y diversas aplicaciones para mejorar el conocimiento y para poder ser portador de libertad, de educación, ya que el conocimiento, transforma y educa.

Sé que nos hace falta mucho que realizar pero también estoy convencida de que la docencia es la pasión del alma.

Bibliografía

Antología I, El aprendizaje en el aula virtual y en el aula presencial, UDS, 2020.